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in liguria aumentano i casi di positivi al covid. lȅassessore alla sanit‡: ́ situazione prevista dagli espertiª

´Influenza, pronti per vaccinare
Gi‡ acquistate 450 mila dosiª
Gratarola: ́ Le persone fragili dovranno proteggersi da ambedue i virus. La pandemia? Nessun allarmeª

IL PERSONAGGIO

J
essica Nicolini Ë stata no-
minata  iCoordinatrice  
delle  Politiche  culturali  
della  Regione  Liguriaw.  

L'incarico alla  portavoce di  
Giovanni Toti arriva diretta-
mente dal presidente, che ha 
assunto il ruolo di assessore 
alla Cultura dopo l�elezione 
in Parlamento di Ilaria Cavo.

´In ragione delle  sempre 
crescenti attivit‡ in tale ambi-
to, il presidente Toti ha rite-
nuto di formalizzare l'attivi-
t‡ che di fatto Jessica Nicolini 
svolge da un anno, ossia di af-
fiancamento  dell'assessore  
alla Culturaª, recita la nota 
della Regione. ´La cultura Ë 
un  asset  fondamentale:  ho  
deciso di ampliare gli incari-
chi del mio staff affidando a 
una mia persona di fiducia il 
coordinamento delle politi-
che che come assessore met-
terÚ in campoª, spiega Toti. 

´» un incarico che mi riem-
pie di orgoglio e che porterÚ 
avanti con entusiasmo e se-
riet‡ª,  commenta  Nicolini.  
´Formalizza  un�attivit‡  che  
sto gi‡ facendo da circa un an-
no per conto del presidente 
Toti. Ritengo che identifica-
re nello staff  di  Presidenza 

questo ruolo possa essere uti-
le  soprattutto  per  dare  un  
punto di riferimento in Regio-
ne non solo alle grandi realt‡ 
culturali del territorio ma an-
che a tutte le tantissime picco-
le realt‡ che in questi mesi ho 
avuto modo di incontrare e 
apprezzare.  Ci  metteremo  
tutto il  nostro impegno sul 
solco del grande lavoro fatto 
in questi anni dall'assessore 
Cavoª. Nicolini ricopre l'inca-
rico di portavoce del presi-
dente Toti dal 2019. Prima 
era capo Ufficio Stampa di 
Regione Liguria. Per i nuovi 
compiti non ci saranno oneri 
aggiuntivi per la Regione. 


E. ROS.
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Mario De Fazio

Il Covid si riaffaccia anche in Li-
guria, seppure nella forma de-
potenziata che ormai ha assun-
to il  virus negli  ultimi mesi.  
Con la chiusura della pande-
mia e il venir meno di tutte le 
misure restrittive per limitare 
il contagio (da ultimo l�obbli-
go di isolamento per i positi-
vi), il virus ha ricominciato a 
circolare,  complice  anche  la  
stagione turistica.

A certificarlo ci sono i nume-
ri dell�ultimo bollettino regio-
nale, diventato da qualche me-
se  settimanale.  Nel  periodo  
dal 30 agosto al 5 settembre i 
nuovi positivi sono stati 423, 
facendo salire a 6.950 gli at-
tualmente  positivi.  Un mese  
fa, l�11 agosto, erano 6.403, 
con un balzo del saldo di positi-
vi di 447 positivi. Anche tra i ri-
coverati si registra un aumen-
to di casi: dai 49 dell�11 agosto 
ai 98 del 5 settembre. Ma, Ë be-
ne sottolinearlo, si tratta di pa-
zienti ricoverati iconw il Covid 
e non ia causaw del Covid: per-
sone  che,  nella  stragrande  
maggioranza dei casi finisco-
no in ospedale per altre ragio-
ni e poi risultano positivi. 

´Come gli epidemiologi ave-
vano pi˘ volte evidenziato, i 
movimenti turistici senza re-
strizioni di questa estate avreb-

bero potuto aumentare il nu-
mero di contagi anche nella no-
stra regione e tutto questo in 
parte sta accadendo senza pe-
rÚ generare in alcun modo im-
patto sui nostri ospedali - com-
menta l�assessore regionale al-
la Sanit‡, Angelo Gratarola - 
Le terapie intensive sono vuo-

te e i pazienti positivi presenti 
negli ospedali lo sono per altre 
patologie e al pi˘ presentano 
sintomi  lieviª.  Per  Gratarola  
´la variante iErisw, attualmen-
te dominante e definita erro-
neamente pericolosa, si cura 
esattamente come le altre va-
rianti e cioË con gli antivirali di-

sponibili e puÚ essere prevenu-
ta attraverso lo strumento che 
ci ha consentito di endemizza-
re il virus: il vaccinoª. Proprio 
sul vaccino si concentreranno 
le attenzioni in vista della cam-
pagna autunnale, che coinvol-
ger‡ over 60 e fragili, per una 
doppia  vaccinazione  anti-in-

fluenzale  e  contro  il  Covid.  
´Stiamo dialogando con il mi-
nistero della Salute per ottene-
re un adeguato contingente di 
vaccinazioni anti-Covid per la 
prossima campagna vaccinale 
- conferma Gratarola - Nel frat-
tempo abbiamo gi‡ acquisito 
450 mila dosi di vaccino antin-

fluenzale. Dovremo abituarci 
d�ora in poi tutti gli anni ad un 
richiamo per l�influenza e per 
il Covid rivolto soprattutto ai 
profili fragiliª.

La tendenza a un rialzo dei 
contagi  Ë  confermata  anche  
dall�epidemiologo e direttore 
generale di Alisa, Filippo An-
saldi. ́ Nell�ultimo mese i nuo-
vi ingressi Sars-Cov positivi ri-
coverati nei nostri ospedali so-
no aumentati del 50%, passan-
do da una media di 10 a 15 al 
giorno - sottolinea Ansaldi - Il 
trend Ë in aumento da fine lu-
glio  quando  si  osservavano  
3-5 nuovi ingressi al giorno. Si 
tratta di una riaccensione epi-
demica in un quadro endemi-
co: ne osserveremo sicuramen-
te altre nei prossimi mesi ricon-
ducibili  alle  diverse  varianti  
che sfuggono all�immunit‡ del-
la popolazione. In questa fase 
la protezione dei fragili Ë l�azio-
ne pi˘ importante: la vaccina-
zione con il nuovo preparato a 
breve disponibile Ë fortemen-
te raccomandata per over 60, 
malati  cronici,  residenti  in  
strutture per anziani, operato-
ri sanitariª. 
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Emanuele Rossi

La tregua estiva Ë finita e tor-
nano i cantieri pi  ̆impattan-
ti sulle tratte autostradali li-
guri, in particolare sulla A10 
a ponente, gestita da Auto-
fiori. Mentre sul nodo geno-
vese la programmazione di 
Aspi prevede il ritorno di di-
verse riduzioni di corsia, so-
prattutto in A7 tra Bolzane-
to e Busalla, ma l�unica trat-
ta con scambio di carreggia-
ta, per il mese di settembre, 
rimane quella della galleria 
Olimpia sulla A26 in direzio-
ne  Ovada.  Ci  sar‡  ancora  
una settimana pi˘ ileggeraw 
in corrispondenza del Salo-
ne nautico genovese, tra il 
21 e il 26 settembre. A otto-
bre la programmazione di la-
vori si far‡ pi  ̆intensa, ma sa-
r‡ oggetto di ulteriori revisio-
ni, ad esempio nel periodo 
dell�assemblea nazionale di 
Anci a Genova tra il 24 e il 26 

ottobre. I concessionari au-
tostradali hanno fatto il pun-
to della programmazione ie-
ri in Regione al tavolo tecni-
co sulla viabilit‡, con l�asses-
sore  Giacomo  Giampedro-
ne.

´Grazie alla collaborazio-
ne con i concessionari abbia-
mo ottenuto di prolungare 
l�alleggerimento dei cantieri 
per tutto il mese di settem-
bre, che negli ultimi anni Ë 

diventato sempre di pi˘ la 
coda lunga dell�estate e de-
gli spostamenti per le vacan-
ze - conferma l�assessore al-
le Infrastrutture - E che, com-
plice il bel tempo, sta facen-
do registrare flussi turistici 
importanti sulle nostre rivie-
re. Un�attenzione estesa an-
che ai giorni del Salone nau-
tico internazionale, che atti-
ra migliaia di appassionati e 
visitatori  a  Genova.  Come  

ogni anno,  inoltre,  la  pro-
grammazione  dei  cantieri  
verr‡ rimodulata in occasio-
ne dei ponti invernali e per 
le festivit‡ di Natale e Capo-
dannoª.

Le interferenze maggiori 
sono attese nel ponente, gi‡ 
da lunedÏ con quattro devia-
zioni di carreggiata tra Venti-
miglia e Andora: in direzio-
ne Genova, una carreggiata 
chiusa per quasi 5 chilome-
tri per lavori nelle gallerie 
Siestro e Aprosio dopo Venti-
miglia, poi altri scambi tra 
Arma di  Taggia  e  Imperia  
Ovest per lavori nelle galle-
rie Amoretti e  Pompeiana,  
quindi tra Andora e Albenga 
per lavori nella galleria Val-
lon d�Arme. In senso inver-
so, chiusura della corsia di 
sorpasso per 1,5 chilometri 
tra Albenga e Andora, di una 
corsia di marcia tra Imperia 
Ovest e Arma per lavori nel-
le gallerie Poggi e Barbaros-
sa, della corsia di sorpasso 
per un chilometro tra Sanre-
mo e Bordighera. Sulla A6 
Torino-Savona proseguono 
le riduzioni di corsia tra Sa-
vona e Altare. Per quanto ri-
guarda il levante in A12, infi-
ne, si segnala solo un cantie-
re impattante in zona Carro-
dano.

Sulla viabilit‡ extra auto-
stradale, nel mese in corso 
Anas riprender‡ le lavorazio-
ni per la realizzazione della 
passerella pedonale a Bor-
ghetto Spirito, dove si rende-
r‡ necessario inserire un sen-
so unico alternato. Il termi-
ne dei lavori Ë previsto a di-
cembre. 
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6.950
i positivi attualmente
segnalati in Liguria, lŽ11 
agosto il conteggio era
fermo a quota 6.403 

Una restrizione di carreggiata sulla Torino-Savona

Jessica Nicolini

Nuovo incarico per la portavoce

Nicolini Ë coordinatrice 

delle Politiche culturali:

la nomina decisa da Toti

98
le persone ricoverate
in ospedale per varie
patologie ma risultate
positive al virus

vertice in regione sulla programmazione dei lavori

Cantieri in autostrada,
finita la tregua estiva
Ponente, rischio code
In provincia di Imperia previste quattro deviazioni di carreggiata
Nodo di Genova: alleggerimento nella settimana del Nautico

A sinistra la vaccinazione 
di unȅanziana contro il rischio 
Covid.
Sopra lȅassessore regionale
alla Sanit‡ Angelo Gratarola
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Bedini, via Del Priore
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Federici (Arcola)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Filippetti(Brugnato)
VARESE LIGURE
Basteri

LUNI
Degli Oleandri, (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE E GUARDIA MEDICA risorse aggiuntive

Fondi per la disabilit‡:
81 mila euro alla Spezia
Decisione della Regione

In senso orario: il presidio Cri e Polizia a Magra Ovest, i giochi per i pi  ̆piccoli e un percorso a ostacoli 

il lavoro pubblicato sul prestigioso new england journal of medicine 

Studi internazionali sul cuore
ci sono anche i medici Asl 5 

la campagna di sensibilizzazione

Croce Rossa e polizia
contro lŽalcol alla guida
Presidio a Magra Ovest
I comportamenti virtuosi spiegati da volontari e agenti
E cȅË anche lo stand dedicato ai pi˘ piccoli con i giochi 

LA SPEZIA

Il numero di richieste di fon-
di per pazienti disabili Ë au-
mentato  rispetto  a  quanto  
era  stato  preventivato  per  
l�anno in corso, per questo Ë 
stato concesso un incremen-
to di 500 mila euro in tutta la 
Regione. Di questi oltre 81 
mila euro sono destinati ai 
disabili residenti in provin-
cia della Spezia. Nello speci-
fico le risorse aggiuntive vo-
lute dall�assessore regionale 
Giacomo Giampederone in 

provincia  riguardano:  
41.650 euro da destinare a 
persone affetta da gravissi-
ma disabilit‡; 10.233 euro a 
utenti in stato di grave disa-
bilit‡ e i restanti, poco meno 
di 30 mila euro al progetto 
che riguarda la vita indipen-
dente dei disabili. 

Nella spartizione delle ri-
sorse nella Regione Liguria, 
La Spezia  Ë  seconda dopo 
Asl3, Genova con oltre 277 
mila  euro  di  incremento.  
´Questi progetti rappresen-
tano uno strumento di soste-
gno concreto per chi, ogni 
giorno,  deve  affrontare  le  
tante sfide legate alla disabi-
lit‡. La somma stanziata o 
spiega l�assessore regionale 
Giacomo Giampedrone as-
sessore alle Politiche sociali 
che ha proposto lo stanzia-
mento di ulteriori 500mila 
euro di fondi regionali ap-
provati per il finanziamento 

delle  misure  dedicate  alla  
non autosufficienza, ovvero 
per i progetti di gravissima 
disabilit‡, grave disabilit‡ e 
progetti di vita indipenden-
te  e  va  ad  aggiungersi  ai  
31,8  milioni  gi‡  stanziati  
per l�annualit‡ 2023, di cui 5 
milioni a valere su fondi re-
gionali. Abbiamo voluto in-
crementare le risorse a di-
sposizione delle famiglie vi-
sto l�alto numero di doman-
de pervenute: l�obiettivo di 
questi progetti Ë quello di fa-
vorire il pi˘ possibile l�assi-
stenza domiciliare delle per-
sone  con  disabilit‡,  soste-
nendo le famiglie con contri-
buti per i servizi di assisten-
za domiciliare ed educativa, 
dando la possibilit‡ di pren-
dersi cura delle persone con 
disabilit‡ a casa, e quindi in 
contesti pi˘ familiari e con-
fortevoliª. � S.COLL.
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LA SPEZIA 

Il New England Journal of 
Medicine  che  Ë  la  rivista  
scientifica di medicina pi˘ 
importante  al  mondo,  ha  
pubblicato studio su pazien-
ti anziani con infarto mio-
cardico al quale ha parteci-
pato anche la Cardiologia 
di Asl5 diretta dal primario 
Alberto Menozzi. 

La sede del Nejm Ë a Bo-
ston (Usa) e il giornale Ë sta-

to fondato nel 1812. Da allo-
ra pubblica settimanalmen-
te gli studi clinici pi  ̆impor-
tanti a livello mondiale che 
interessano tutti gli ambiti 
della medicina. 

Uno studio pubblicato sul 
Nejm viene poi considerato 
il modello guida per stilare 
le  linee  internazionali  e  
quindi  uniformare  la  mi-
gliore cura per i  pazienti.  
´Si Ë tratto di un grande la-
voro di Èquipe che ha dato 

risultati sorprendenti che ci 
aiuteranno moltissimo nel-
la cura dei pazienti anziani 
e fragili - ha commento il pri-
mario  di  Cardiologia  Me-
nozzi - Sebbene si osservi 
un costante e graduale in-
vecchiamento della popola-
zione, gli studi clinici che ri-
guardano anziani affetti da 
patologie  potenzialmente  
fatali,  come l�infarto mio-
cardico acuto, e il loro trat-
tamento ottimale sono po-

chi. Pertanto, nella pratica 
clinica quotidiana i medici 
spesso si trovano a curare 
pazienti  con informazioni  
ricavate da studi condotti  

su persone con 20 anni di 
menoª. Allo studio ha parte-
cipato il team diretto da Me-
nozzi  composto dai  colle-
ghi: Giorgio Tonelli, respon-

sabile  del  servizio,  Marco 
Arena,  Giorgio  Caretta  e  
Marco Rezzaghi. � 

S.COLL.
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Silvia Collecchia 
SANTO STEFANO MAGRA 

Presidio della Croce Rossa Ita-
liana nell�area di servizio Ma-
gra  Ovest  dell�  autostradala  
A12 a Santo Stefano Magra. 
La campagna di educazione al-
la sicurezza stradale della Cri 
della Spezia ha l�obiettivo di 
sensibilizzare gli automobili-
sti in transito. Grazie alla colla-
borazione con Salt, societ‡ del 
Gruppo Astm che gestisce in 
concessione il Tronco Ligure 
Toscano e l�Autocisa, ieri a Ma-
gra Ovest Ë stato organizzato 
un presidio della Cri con la pre-
senza della Polizia Stradale. I i 
giovani volontari hanno coin-
volto gli automobilisti in attivi-
t‡ di sensibilizzazione per sot-
tolineare l�importanza di man-
tenere comportamenti corret-
ti quando si Ë alla guida, tutela-
re la propria incolumit‡ e quel-
la degli altri. Indossando parti-

colari occhiali di simulazione 
iAlcovistaw, i partecipanti han-
no potuto sperimentare dal vi-
vo, percorrendo un apposito 
percorso, gli effetti dell�assun-
zione di alcol, in particolare la 
perdita di lucidit‡ e di prontez-
za nei riflessi, un fattore molto 
pericoloso quando si Ë alla gui-
da di un veicolo. 

I  giovani Cri  hanno anche 
sottoposto gli automobilisti ad 
alcuni quiz in tema di sicurez-
za stradale, distribuendo vo-
lantini informativi e alcoltest 
monouso utilizzabili all�occor-
renza prima di  mettersi  alla  
guida. A intrattenere i pi˘ pic-
coli  c�era  anche l�ambulanza 
dei pupazzi, un mezzo utilizza-
to  ogni  giorno  dai  volontari  
per i soccorsi in emergenza, de-
dicato in questo caso al soccor-
so dei propri compagni di gio-
co. I partecipanti hanno inol-
tre avuto la possibilit‡ di cono-
scere da vicino uno dei mezzi 

operativi utilizzati dagli Ausi-
liari della Viabilit‡ della Salt, 
personale  specificatamente  
formato dalla concessionaria 
con la collaborazione della Po-
lizia Stradale, per l�assistenza 
agli utenti e il pronto interven-
to lungo le tratte gestite in con-
cessione. 

Mezzi capaci di intervenire, 
ad esempio, in caso di sversa-
mento di materiale sul manto 
stradale e incendio ´Prosegue 
l�impegno della Croce Rossa  
per  sensibilizzare  giovani  e  
adulti alla sicurezza stradale o 
ha commentato il presidente 
della  Cri  Luigi  De Angelis  o  
Grazie alla collaborazione con 
SALT, siamo riusciti a portare 
la  nostra  campagna  diretta-
mente in autostrada, coinvol-
gendo gli automobilisti in viag-
gio. Un�attivit‡ di fondamenta-
le importanza da riproporre in 
futuroª. �
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Fondi aggiuntivi per la disabilit‡

Lȅequipe medica della Cardiologia spezzina che ha preso parte allo studio internazionale 
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24 ore su 24
La Spezia
Bedini, via Del Priore
SARZANA
DellȅOspedale, piazza Garibaldi
LERICI
Giudici, via Pisacane
PORTOVENERE
Balzarotti, via Garibaldi
VEZZANO LIGURE 
E ARCOLA
Federici (Arcola)
LEVANTO
Centrale, via Dante
VAL DI VARA
Filippetti(Brugnato)
VARESE LIGURE
Basteri

LUNI
Degli Oleandri, (Serravalle)
S. STEFANO MAGRA
Salvan
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi  ore  9-18):  
0187515715

FARMACIE E GUARDIA MEDICA risorse aggiuntive

Fondi per la disabilit‡:
81 mila euro alla Spezia
Decisione della Regione

In senso orario: il presidio Cri e Polizia a Magra Ovest, i giochi per i pi  ̆piccoli e un percorso a ostacoli 

il lavoro pubblicato sul prestigioso new england journal of medicine 

Studi internazionali sul cuore
ci sono anche i medici Asl 5 

la campagna di sensibilizzazione

Croce Rossa e polizia
contro lŽalcol alla guida
Presidio a Magra Ovest
I comportamenti virtuosi spiegati da volontari e agenti
E cȅË anche lo stand dedicato ai pi˘ piccoli con i giochi 

LA SPEZIA

Il numero di richieste di fon-
di per pazienti disabili Ë au-
mentato  rispetto  a  quanto  
era  stato  preventivato  per  
l�anno in corso, per questo Ë 
stato concesso un incremen-
to di 500 mila euro in tutta la 
Regione. Di questi oltre 81 
mila euro sono destinati ai 
disabili residenti in provin-
cia della Spezia. Nello speci-
fico le risorse aggiuntive vo-
lute dall�assessore regionale 
Giacomo Giampederone in 

provincia  riguardano:  
41.650 euro da destinare a 
persone affetta da gravissi-
ma disabilit‡; 10.233 euro a 
utenti in stato di grave disa-
bilit‡ e i restanti, poco meno 
di 30 mila euro al progetto 
che riguarda la vita indipen-
dente dei disabili. 

Nella spartizione delle ri-
sorse nella Regione Liguria, 
La Spezia  Ë  seconda dopo 
Asl3, Genova con oltre 277 
mila  euro  di  incremento.  
´Questi progetti rappresen-
tano uno strumento di soste-
gno concreto per chi, ogni 
giorno,  deve  affrontare  le  
tante sfide legate alla disabi-
lit‡. La somma stanziata o 
spiega l�assessore regionale 
Giacomo Giampedrone as-
sessore alle Politiche sociali 
che ha proposto lo stanzia-
mento di ulteriori 500mila 
euro di fondi regionali ap-
provati per il finanziamento 

delle  misure  dedicate  alla  
non autosufficienza, ovvero 
per i progetti di gravissima 
disabilit‡, grave disabilit‡ e 
progetti di vita indipenden-
te  e  va  ad  aggiungersi  ai  
31,8  milioni  gi‡  stanziati  
per l�annualit‡ 2023, di cui 5 
milioni a valere su fondi re-
gionali. Abbiamo voluto in-
crementare le risorse a di-
sposizione delle famiglie vi-
sto l�alto numero di doman-
de pervenute: l�obiettivo di 
questi progetti Ë quello di fa-
vorire il pi˘ possibile l�assi-
stenza domiciliare delle per-
sone  con  disabilit‡,  soste-
nendo le famiglie con contri-
buti per i servizi di assisten-
za domiciliare ed educativa, 
dando la possibilit‡ di pren-
dersi cura delle persone con 
disabilit‡ a casa, e quindi in 
contesti pi˘ familiari e con-
fortevoliª. � S.COLL.
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LA SPEZIA 

Il New England Journal of 
Medicine  che  Ë  la  rivista  
scientifica di medicina pi˘ 
importante  al  mondo,  ha  
pubblicato studio su pazien-
ti anziani con infarto mio-
cardico al quale ha parteci-
pato anche la Cardiologia 
di Asl5 diretta dal primario 
Alberto Menozzi. 

La sede del Nejm Ë a Bo-
ston (Usa) e il giornale Ë sta-

to fondato nel 1812. Da allo-
ra pubblica settimanalmen-
te gli studi clinici pi  ̆impor-
tanti a livello mondiale che 
interessano tutti gli ambiti 
della medicina. 

Uno studio pubblicato sul 
Nejm viene poi considerato 
il modello guida per stilare 
le  linee  internazionali  e  
quindi  uniformare  la  mi-
gliore cura per i  pazienti.  
´Si Ë tratto di un grande la-
voro di Èquipe che ha dato 

risultati sorprendenti che ci 
aiuteranno moltissimo nel-
la cura dei pazienti anziani 
e fragili - ha commento il pri-
mario  di  Cardiologia  Me-
nozzi - Sebbene si osservi 
un costante e graduale in-
vecchiamento della popola-
zione, gli studi clinici che ri-
guardano anziani affetti da 
patologie  potenzialmente  
fatali,  come l�infarto mio-
cardico acuto, e il loro trat-
tamento ottimale sono po-

chi. Pertanto, nella pratica 
clinica quotidiana i medici 
spesso si trovano a curare 
pazienti  con informazioni  
ricavate da studi condotti  

su persone con 20 anni di 
menoª. Allo studio ha parte-
cipato il team diretto da Me-
nozzi  composto dai  colle-
ghi: Giorgio Tonelli, respon-

sabile  del  servizio,  Marco 
Arena,  Giorgio  Caretta  e  
Marco Rezzaghi. � 

S.COLL.
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Silvia Collecchia 
SANTO STEFANO MAGRA 

Presidio della Croce Rossa Ita-
liana nell�area di servizio Ma-
gra  Ovest  dell�  autostradala  
A12 a Santo Stefano Magra. 
La campagna di educazione al-
la sicurezza stradale della Cri 
della Spezia ha l�obiettivo di 
sensibilizzare gli automobili-
sti in transito. Grazie alla colla-
borazione con Salt, societ‡ del 
Gruppo Astm che gestisce in 
concessione il Tronco Ligure 
Toscano e l�Autocisa, ieri a Ma-
gra Ovest Ë stato organizzato 
un presidio della Cri con la pre-
senza della Polizia Stradale. I i 
giovani volontari hanno coin-
volto gli automobilisti in attivi-
t‡ di sensibilizzazione per sot-
tolineare l�importanza di man-
tenere comportamenti corret-
ti quando si Ë alla guida, tutela-
re la propria incolumit‡ e quel-
la degli altri. Indossando parti-

colari occhiali di simulazione 
iAlcovistaw, i partecipanti han-
no potuto sperimentare dal vi-
vo, percorrendo un apposito 
percorso, gli effetti dell�assun-
zione di alcol, in particolare la 
perdita di lucidit‡ e di prontez-
za nei riflessi, un fattore molto 
pericoloso quando si Ë alla gui-
da di un veicolo. 

I  giovani Cri  hanno anche 
sottoposto gli automobilisti ad 
alcuni quiz in tema di sicurez-
za stradale, distribuendo vo-
lantini informativi e alcoltest 
monouso utilizzabili all�occor-
renza prima di  mettersi  alla  
guida. A intrattenere i pi˘ pic-
coli  c�era  anche l�ambulanza 
dei pupazzi, un mezzo utilizza-
to  ogni  giorno  dai  volontari  
per i soccorsi in emergenza, de-
dicato in questo caso al soccor-
so dei propri compagni di gio-
co. I partecipanti hanno inol-
tre avuto la possibilit‡ di cono-
scere da vicino uno dei mezzi 

operativi utilizzati dagli Ausi-
liari della Viabilit‡ della Salt, 
personale  specificatamente  
formato dalla concessionaria 
con la collaborazione della Po-
lizia Stradale, per l�assistenza 
agli utenti e il pronto interven-
to lungo le tratte gestite in con-
cessione. 

Mezzi capaci di intervenire, 
ad esempio, in caso di sversa-
mento di materiale sul manto 
stradale e incendio ´Prosegue 
l�impegno della Croce Rossa  
per  sensibilizzare  giovani  e  
adulti alla sicurezza stradale o 
ha commentato il presidente 
della  Cri  Luigi  De Angelis  o  
Grazie alla collaborazione con 
SALT, siamo riusciti a portare 
la  nostra  campagna  diretta-
mente in autostrada, coinvol-
gendo gli automobilisti in viag-
gio. Un�attivit‡ di fondamenta-
le importanza da riproporre in 
futuroª. �
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81 mila euro alla Spezia
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Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

LERICI

Potrebbero essere resi noti og-
gi o al più tardi domani gli esiti
degli esami svolti nei giorni scor-
si dai tecnici dell’Istituto supe-
riore di sanità nelle due spiagge
della Venere Azzurra e di San Te-
renzo. Analisi necessarie per ve-
rificare presunte correlazioni
sul casi di rotavirus e gastroen-
teriti che hanno colpito decine
di bambini che avevano fre-
quentato le due spiagge. I due
arenili sono rimasti inaccessibili
anche nell’ultimo week end. Un
quadro di desolazione che ha
fatto da contraltare alla vitalità
delle altre spiagge lericine, co-
me quella del Lido, dove sabato
è andata in scena il ’Patina Sum-
mer Fest’, dedicato al particola-
re sport balneare che proprio
nel Lericino ha le sue radici. Il
torneo si sarebbe dovuto tene-
re a San Terenzo, ma la chiusura
della spiaggia ha convinto gli or-

ganizzatori a posticipare l’even-
to, organizzato poi nel noto sta-
bilimento balneare. Il titolo è sta-
to vinto dalla squadra compo-
sta da Francesco Bertonati, Ales-
sandro Giacopello, Lorenzo e
Alessandro Zanelli, e Francesco
Terrile, che ha avuto la meglio
sul team composto da Giulio
Greco, Alessandro Gualco, Ales-
sandro Cattabiani, Alberto Peo-
ni e Mattia Gangilli. In attesa de-
gli esiti degli esami – che hanno
riguardato l’acqua del mare, la
sabbia e i canali che sfociano
nelle adiacenze delle due spiag-
ge – è stata fissata una riunione
che vedrà seduti al tavolo non
solo Asl5, Arpal e Comune di Le-
rici, ma anche i rappresentanti
della Provincia, dell’Ato idrico
spezzino e di Acam Acque, che
avrà il compito di analizzare le ri-
sultanze dei campionamenti e
di fissare – qualora gli esiti evi-
denziassero criticità – gli even-
tuali interventi di risanamento.

mat.mar.

VERNAZZA

Le segnalazioni a Trenitalia so-
no cadute nel vuoto. Così, il
gruppo di residenti che da setti-
mane ha ingaggiato una batta-
glia contro l’eccessivo volume
con cui vengono diffusi gli an-
nunci ferroviari dagli altoparlan-
ti della stazione, rilancia solleci-
tando Arpal a intervenire per ve-
rificare la situazione. A Vernaz-
za non si placa la protesta: è di
pochi giorni fa la lettera con cui
residenti e titolari delle struttu-
re ricettive hanno chiamato in
causa l’Agenzia per la protezio-
ne dell’ambiente, chiedendo
una verifica strumentale dei ca-
ratteristici annunci ferroviari, di-
ventati tali da disturbare il «dirit-
to al riposo dei cittadini». Nella
lettera si fa riferimento anche a
misurazioni fai da te, effettuate
da un cittadino, nelle quali è sta-
to verificato «un volume che ha
superato gli 80 decibel». «Lad-
dove i residenti e gli utilizzatori
delle struttuure ricettive segnali-
no problemi i criticità, la pratica
non può essere archiviata con
un ’È tutto in regola’ – scrivono-
dicono gli abitanti nella lettera
–. I residenti sono costretti da
mesi alla sveglia anticipata,
complici un numero non meglio
precisato di altoparlanti che in
violazione delle più elementari
regole di rispetto del diritto al ri-
poso già all’alba emettono an-
nunci a ripetizioni a un volume
molto forte».
Neppure le verifiche e le rispo-
ste fornite da Trenitalia, che ave-
va sottolineato come «il volume
della diffusione sonora della sta-
zione di Vernazza è conforme ai
livelli previsti dalla normativa vi-

gente e l’impianto è tarato per
inserire una attenuazione nottur-
na dalle 22 alle 6» non hanno
soddisfatto. «Le segnalazioni
dei cittadini – si legge nella lette-
ra – non hanno ignorato c he gli
annunci di sicurezza sono im-
prescindibili, ma senza ombra
di dubbio all’alba non si registra-
no flussi di viaggiatori tali da giu-
stificare una diffusione sonora
che viene distintamente recepi-
ta a centinaia di metri in linea
d’aria. Trenitalia non ha tenuto
conto dell’ubicazione della se-
de ferroviaria, né delle sue di-
mensioni». Da qui la richiesta di
intervento ad Arpal al fine di ve-
rificare il tenore delle emissioni
sonore diffuse tagli altoparlanti
della stazione ferroviaria, con
gli abitanti che confidano «in
una soluzione positiva che ten-
ga conto del rispetto delle nor-
me afferenti la sicurezza, ma nel
contempo delle criticià segnala-
te dai residenti». Un problema,
quello degli annunci ferroviari
sollevato dagli abitanti, che
avrebbe le sue radici nei lavori
di ammodernamento della sta-
zione, conclusi prima dell’esta-
te. Prima di quei lavori «nessun
problema di questo tipo era mai
stato avvertito e denunciato dal-
la popolazione, abituata a convi-
vere da sempre con il più utiliz-
zato mezzo di trasporto locale».

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

La situazione
aveva costretto

anche a
posticipare il

’Patina Summer
Fest’ previsto a
San Terenzo e
poi svolto allo
stabilimento Il

Lido

CINQUE TERRE

«Non sono questi gli strumenti per rendere più fruibile il territorio,
per gestire meglio i flussi né per migliorare l’incontro tra turisti e
residenti». Interviene così l’Associazione guide turistiche della
Liguria sulle maxi multe comminate di recente ad alcune guide che
accompagnavano i turisti nei borghi delle Cinque Terre. L’ultima
multa risale allo scorso 6 settembre: 2.090 euro per aver preso un
treno successivo di 50 minuti a quello per cui il gruppo della guida
era prenotato. «Per quanto la sanzione sia stata prontamente
annullata, non sarà mai adeguatamente ripagato lo stress e
l’umiliazione subita, davanti ai turisti, né a questi verrà offerto un
soggiorno alle Cinque Terre per riviverle come meritano. Questi
danni rimangono» dice l’associazione che auspica l’apertura di un
tavolo sul tema con Regione e Trenitalia.

Il sindaco Francesco Villa
Mercoledì l’inaugurazione

Spiagge blindate alla Venere Azzurra e San Terenzo

’Caccia’ al rotavirus
Attesi gli esiti dei test

Annunci troppo rumorosi
La battaglia per il riposo
«Deve intervenire Arpal»
Nel mirino c’è il disturbo che sarebbe causato dagli altoparlanti della stazione
Cadute nel vuoto le segnalazioni a Trenitalia di residenti e strutture ricettive

Viaggiatori in stazione a Vernazza (foto d’archivio)

MISURAZIONI ’FAI DA TE’

Citata l’iniziativa
di un cittadino che
avrebbe verificato
«un volume che ha
superato 80 decibel»

Treni Maxi multe ai gruppi turistici
«Stress e umiliazioni da evitare»

«La nuova scuola di Vernazza è
finalmente una scuola bella,
sicura e sostenibile e siamo
orgogliosi di consegnare ai
nostri bambini, alle loro
famiglie e a tutta la comunità
scolastica, un edificio
all’avanguardia». Così il
Comune di Vernazza dove
domani alle ore 10, sarà
inaugurata la nuova scuola
’Guidoni’ di via San Francesco

VERNAZZA

Le nuove
scuole
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ROMITO

L’impegno
non basta

Carlo Canese
Presidentedell’associazione

ARCOLA

Oltre tre ore in reparto in atte-
sa dell’ambulanza che lo ripor-
tasse a casa. E da chi era incari-
cato di svolgere il trasferimento
arriva il chiarimento: «Siamo sol-
tanto in cinquata volontari divisi
su quattro turni, ci impegniamo
per garantire tutti i servizi».
E’ successo qualche giorno fa,
quando un paziente è stato di-
messo dall’ospedale alle ore 14
e il primo mezzo dalla Pubblica
Assistenza Humanitas da Romi-
to è potuto andare a prendere la
persona solo alle 17,45. Carlo
Canese, presidente dell’associa-
zione di soccorso arcolana, spie-
ga le motivazioni che spurtrop-
po talvolta causano ritardi. Pri-
ma fra tutte la carenza di volon-

tari: «Noi cerchiamo di fare il
possibile e anche l’impossibile e
cerchiamo in tutte le maniere di
intervenire nei tempi migliori
possibili, consapevoli che abbia-
mo la responsabilità di chi sof-
fre. Purtroppo – prosegue – non
abbiamo molti volontari ed è ve-
nuta meno quella solidarietà
che occorre per far fronte a tut-
te le richieste che ci pervengo-
no. Ma va detto che molti si ac-
corgono che esiste una pubbli-
ca assistenza quando occorre a
livello personale o famigliare».

Una piccola ma precisa osserva-
zione: pochi sono i volontari, poi
però si chiedono i servizi con ur-
genza ed è difficile capire l’impe-
gno profuso, quando a garantir-
lo è un numero minimo di perso-
ne. E poi prima ci sono le urgen-
ze, solo dopo i servizi meno ur-
genti, secondari. Anche la consi-
gliera comunale Carmela Bian-
chini, lei stessa volontaria e refe-
rente per i dipendenti della Hu-
manitas di Romito, spezza una
lancia a favore del difficile com-
pito del soccorritore: «Per dove-
re, le dimissioni vengono fatte
per tutti dalle ore 14, ma non è
detto che uno sia il primo della
lista. Ossia, è vero che dicono
che alle 14 i pazienti sono dimes-
si ma spesso mancano le lette-
re, oppure i farmaci, non sem-
pre è tutto pronto alle 14. E pur-

troppo i malati sono tanti, si cer-
ca di essere il più veloci possibi-
le, ma trasportiamo persone
che devono essere accudite,
non pacchi che puoi lasciare a
terra. I ragazzi sono tutti pronti e
professionali, coccolano i tra-
sportati, li rassicurano».
Molto spesso i volontari che ar-
rivano non trovano i parenti a ca-
sa che li aspettano, e si perde
del tempo, e poi l’orario è indica-
tivo non effettivo: «Spesso –
conclude Bianchini – siamo noi
a dover aspettare in reparto e di
conseguenza tutto tarda. Ripeto
i malati sono tanti, sulla strada
non ci siamo solo noi e quindi bi-
sogna rispettare gli altri e le pre-
cedenze, le problematiche sono
tante, prima bisognerebbe sape-
re come funziona il tutto, i ragaz-
zi fanno l’impossibile».

Cristina Guala

«Cerchiamo di fare il possibile
e l’impossibile consapevoli
che abbiamo la responsabilità
di chi soffre. Purtroppo
è venuta meno quella
solidarietà che occorre per far
fronte a tutte le richieste»

LA VAL DI MAGRA
La cronaca

In reparto in attesa del trasporto
«Ce la mettiamo tutta, siamo pochi»
Il paziente è stato dimesso alle 14 ma il mezzo della Pa per riportarlo a casa è quasi quattro ore dopo
Il presidente della Humanitas di Romito spiega la situazione e le difficoltà in uesto a in altri casi

LA CONSIGLIERA BIANCHINI

«spesso mancano
le lettere o i farmaci,
non sempre è tutto
pronto. E purtroppo
i malati sono tanti»

PREZZI VALIDI A PARTIRE DAL 1 OTTOBRE - AUTORIZZAZIONE POLIAMBULATORIO n.9 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. 
Augusto Moretti AUTORIZZAZIONE DIAGNOSTICA PER IMMAGINI n.7 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Stefano Delucchi 

AUTORIZZAZIONE ODONTOIATRIA n.8 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Paolo Soncin AUTORIZZAZIONE PUNTO PRELIEVI 
n. 10 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Nicola Augusto Vanni

.

RISONANZA MAGNETICA APERTA 
con cromoterapia e cielo aperto 57 €

- DIAGNOSTICA PER IMMAGINI

- ODONTOIATRIA

- VISITE SPECIALISTICHE

- MEDICINA DELLO SPORT

Ti aspettiamo nel poliambulatorio specialistico 
in Via I. Landinelli 93 
     parcheggio riservatoP

I nostri servizi:

www.cds.it
Tel. 0187 1788222PREZZI VALIDI A PARTIRE DAL 1 OTTOBRE - AUTORIZZAZIONE POLIAMBULATORIO n.9 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Augusto Moretti AUTORIZZAZIONE 

DIAGNOSTICA PER IMMAGINI n.7 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Stefano Delucchi AUTORIZZAZIONE ODONTOIATRIA n.8 del 16/05/2023 Direttore Sanitario 
Dott. Paolo Soncin AUTORIZZAZIONE PUNTO PRELIEVI n. 10 del 16/05/2023 Direttore Sanitario Dott. Nicola Augusto Vanni

Garantisce una eccellente qualità 
diagnostica

Consente un accesso agevolato

Garantisce il comfort per il paziente 
grazie alla cromoterapia e la 
struttura aperta



7 •••LUNEDÌ — 11 SETTEMBRE 2023

 

ROMITO

L’impegno
non basta

Carlo Canese
Presidentedell’associazione

ARCOLA
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LA SPEZIA

Un viaggio e un progetto nati
con uno scopo ben preciso: fa-
re del bene agli altri con azioni
concrete, ricordando nel miglio-
re dei modi chi nel corso della
sua vita si è sempre speso per il
prossimo, in particolare i più pic-
coli. Con questo obiettivo è par-
tito il progetto ideato dal Rotary
Club di cui Paolo Ghirri, neona-
tologo prematuramente scom-
parso, era socio: il club spezzi-
no è infatti entrato in contatto
con l’Ospedale Saint Joseph di
Ikelu, in Tanzania, da questo in-
contro è nata l’iniziativa “Rotary

per Ikelu” proprio in onore di
Ghirri, idea che ha coinvolto an-
che altri Rotary Club. Dal proget-
to a sostegno della neonatolo-
gia in Tanzania è stato creato il
centro Nina. «L’eredità di Paolo
vive attraverso questo centro –
sottolineano dal Rotary Club –
grazie anche alla dedizione del-

la sua famiglia e di professioni-
sti come le dottoresse Marta
Scarzella e Agnese Bosio, che
hanno migliorato la salute delle
mamme e dei neonati in Tanza-
nia». Il supporto dei Club del Le-
vante Ligure e del Rotary Club
di Pisa, guidato dal Governatore
del Distretto 2032 Anselmo Ar-
landini, è stato fondamentale.
Gli sponsor, tra cui il Distretto
2032 e altri club rotariani, han-
no reso possibile l’iniziativa nel
Paese africano. I risultati inclu-
dono formazione online e sul
campo, l’acquisto di apparec-
chiature specialistiche e la crea-
zione di un simulatore neonata-

le avanzato.
«Speriamo – concludono dal
club – che altri si uniscano a
noi, con l’obiettivo futuro di in-
viare un altro team di neonatolo-
gi e migliorare ulteriormente la
salute neonatale a Ikelu. Le im-
magini di quanto fatto incanala-
no speranza e dedizione, dimo-
strando come una persona co-
me Paolo possa ispirare un mo-
vimento per un mondo miglio-
re. La sua eredità continua a gui-
darci nella nostra missione di
servizio. Grazie, Paolo, per la
tua luce. Con affetto e gratitudi-
ne, continuiamo la tua missio-
ne».

Dalla parte dei più piccoli
Progetto del Rotary in Tanzania
nel ricordo di Paolo Ghirri
L’iniziativa organizzata nel nome del neonatologo prematuramente scomparso
Realizzato il centro ’Nina’ nella città di Ikelu. «Così portiamo avanti il suo impegno»

I FATTI DELLA CITTA’
Vita delle associazioni

11 settembre 1973:
Rifondazione ricorda
Salvador Allende nel 50°
anniversario della morte
durante il golpe fascista
di Pinochet mentre
difendeva il palazzo
presidenziale dai carri
armati dell’esercito. Oggi
alle 17.30 ritrovo alla
targa a lui dedicata ai
Giardini Pubblici per
rendergli omaggio.

FUTURO

L’idea ha trovato
il sostegno di altri
Club e alcuni sponsor
«Speriamo che in tanti
si uniscano a noi»

VIA MAZZINI

Omaggio ad Allende
ai Giardini Pubblici

LA SPEZIA

La Radiologia di Asl5 Spezzino
arricchisce la pianta organica
con l’ingresso di nuovi profes-
sionisti. È stata infatti deliberata
l’assunzione a tempo indetermi-
nato di otto tecnici sanitari di Ra-
diologia medica - Area dei pro-
fessionisti della salute e dei fun-
zionari (nella foto d’archivio),
quindi due in più rispetto ai po-
sti messi a concorso: questo
«per poter garantire la regolare
fruizione degli accertamenti dia-
gnostici a favore di pazienti sia
ricoverati sia ambulatoriali»
spiega una nota dell’Asl5.
Prosegue, intanto, l’iter concor-
suale per il concorso pubblico,
per titoli ed esami, per la coper-
tura a tempo indeterminato di
quattro posti di Dirigente Medi-
co disciplina Radiodiagnostica-
Area della Medicina Diagnosti-
ca e dei Servizi. Tutte le doman-
de arrivate per partecipare al ba-
mdo di concorso sono state am-
messe, i candidati chiamati a so-
stenere la prove sono 19.

Sanità

Più personale
per radiologia:
assunti 8 tecnici
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